

COMIENZA UNA SEMANA HISTÓRICA PARA LA REIVINDICACIÓN FEMINISTA

Una abogada y una astrofísica comparan sus carreras profesionales con las de dos colegas masculinos. El camino recorrido ha sido el mismo, pero los obstáculos no

Mujeres ante el techo de cristal

MARTA FERNÁNDEZ, **Madrid**
Las trayectorias laborales de Almudena Herrero y David Barrado forman líneas paralelas desde los noventa. Entonces ella nunca pensó que ser mujer iba a representar una carga. Sin embargo, a sus 48 años, recapacita. Tras ser madre, no pudo viajar para promo-

cionar sus publicaciones. En otro mundo laboral, el de la abogacía, Raquel López Abellán, de 33 años, también echa la vista atrás —como su compañero, Román Morales— y también ve piedras

en el camino. Recuerda un detalle: hay veces que miente y no dice, al contestar el móvil, que está en casa atendiendo a sus hijos, sino en el coche, para que llamen más tarde. Han llegado al mismo

lugar profesional que sus compañeros, pero las dificultades no han sido las mismas. Son ejemplos de la desigualdad que las reivindicaciones que se celebrarán esta semana, especialmente la huelga y las manifestaciones previstas para el jueves 8, quieren poner de manifiesto. PÁGINAS 18 A 20

La brecha salarial son los hijos A. Bolaños

La excarcelación de etarras pone a prueba la convivencia en Euskadi

LUIS R. AIZPEOLEA, **San Sebastián**
El homenaje que dos centenares de vecinos de Andoain (Gipuzkoa) dedicaron el 18 de febrero a dos miembros de ETA de la localidad, excarcelados recientemente, indignó no solo a las víctimas del terrorismo, sino a buena parte de la sociedad vasca. Estos homenajes están abocados a la extinción. Pero hay un fenómeno que no va a dejar de ocurrir y que desafía continuamente la convivencia en el País Vasco: la excarcelación de etarras que regresan a la localidad en que vivieron y donde, en algunas ocasiones, se pueden encontrar con familiares de las personas que asesinaron.

Iván Ramos tenía 13 años cuando fallecieron sus padres por un cóctel molotov arrojado en abril de 1987 contra la Casa del Pueblo de Portugalete. Años después, uno de los asesinos salió de la cárcel y volvió a la localidad donde vivía y donde vive Ramos. Este asegura haber superado el odio, que lo ve ya “como un fantasma”. PÁGINAS 24 Y 25



BRONCES PARA PELETEIRO Y PARA ORDÓÑEZ. Ana Peleteiro, a la derecha en la foto, se convirtió ayer en Birmingham (Reino Unido) en la primera atleta española con una medalla mundial en triple salto. Sus 14,40 metros le dieron el bronce. Saúl Ordóñez logró otro bronce en 800m y Óscar Husillos tuvo el oro del 400 unos minutos, antes de ser descalificado. / GERRY PENNY (EFE) PÁGINAS 40 Y 41

Las generaciones del ‘baby boom’ se acercan a la edad de jubilación

Pensiones: el futuro será aún más difícil

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**
Los jubilados se manifiestan estos días para recuperar el poder adquisitivo de sus pensiones. La queja se ha convertido en objeto de enfrentamiento entre oposición y Gobierno y ha obligado a reactivar el debate en el Pacto de Toledo. Sea cual sea la solución, esto será solo una parte del pro-

blema. En los próximos años, en 2022 o 2023 (antes para el que se retire anticipadamente), comenzarán a jubilarse las generaciones más numerosas de la historia de España, las del *baby boom*: los nacidos entre finales de los años cincuenta y finales de los sesenta. Los expertos advierten de que la factura se disparará. PÁGINA 48



Los socialistas de Alemania deciden sobre su Gobierno y el futuro de la UE

La suerte del acuerdo de la Gran Coalición, en manos de los afiliados

ANA CARBAJOSA, **Berlín**
Los 463.723 afiliados de la socialdemocracia tienen en sus manos el futuro de un país incapaz de formar Gobierno desde octubre. Del resultado de su voto sobre el acuerdo de Gran Coalición entre el SPD y Angela Merkel depende que haya Gobierno o que se abra una etapa muy incierta para Alemania y para la UE. PÁGINAS 6 Y 8

La CUP frustra el plan de Puigdemont y rechaza a Jordi Sànchez

CAMILO S. BAQUERO, **Barcelona**
El consejo político de la CUP anunció ayer que sus cuatro diputados se abstendrán en una eventual investidura de Jordi Sànchez, en prisión, para presidir la Generalitat. Su apoyo es indispensable para que los independentistas logren la mayoría absoluta. Los anticapitalistas dinamitan así el plan de Puigdemont. PÁGINA 21



Entrevista con Javier Bardem

ADEMÁS

Muere el divulgador Jorge Wagensberg P.31

IDEAS

El nuevo emperador

De la mano de Xi Jinping, China quiere dominar el mundo M. Vidal Liy y L. Bassets

‘JOT DOWN’

Desde este domingo, por tres euros con EL PAÍS